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Aos vinte e oito dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e quatro, às dez horas e quarenta e cinco
minutos reuniu-se, ordinariamente, o Conselho da Faculdade de Medicina, sob a presidência do Professor
Cláudio Moss da Silva, Diretor da Faculdade de Medicina, contando com a participação dos seguintes
conselheiros: Hsu Yuan Ting (Vice-Diretor da FAMED), Luciana Farias Costa de Ávila (Coordenadora
Docente do Curso de Farmácia), Pedro Eduardo Almeida como convidado, Vanice Poester (Coordenadora
Docente da Área Interdisciplinar de Ciências Biomédicas - Suplente), Jucéli Márcia Hendges Sparvoli
(Coordenadora Docente da área de Clínica Médica), Marilíce Magroski (representando a área da
Pediatria), Rodrigo Dalke Meucci (Coordenador Docente do Programa de Pós Graduação em Saúde
Pública), Nicolle Barnes da Silveira (Administradora da FAMED), Josiane dos Santos Farias
(Representante dos Técnicos Administrativos em Educação) e Milene Costa Pinto (Participante extra-
conselho). O senhor Presidente agradece a presença de todos e passa para os tópicos da Pauta. Primeiro
Assunto da Pauta: Aprovação da ATA 13/2024 Reunião Ordinária. O professor Cláudio pergunta se há
alguma manifestação, em não havendo, coloca em votação, é aprovada por todos; Segundo Assunto da
Pauta: Aprovação da ATA 14/2024 Reunião Extraordinária. O professor Cláudio pergunta se há alguma
manifestação, em não havendo, coloca em votação e é aprovada por todos; Terceiro Assunto da
Pauta: Aprovação da ATA 15/2024 Reunião Extraordinária. O professor Cláudio pergunta se há alguma
manifestação, em não havendo, coloca em votação e é aprovado por todos; Quarto Assunto da
Pauta: Aprovação da ATA 16/2024 Reunião Extraordinária. O professor Cláudio pergunta se há alguma
manifestação, em não havendo, coloca em votação e é aprovada por todos; Quinto Assunto da
Pauta: Aprovação Projeto de Pesquisa - PESQ 2039 - Efetividade do treinamento intervalado de alta
intensidade (HIIT) nas aulas de Educação Física sobre aptidão física , saúde mental e desempenho
cognitivo de escolares do ensino médio de Rio Grande, RS. Coordenador: Samuel de Carvalho Dumith.
Objetivos: Investigar se treinamento intervalado de alta intensidade realizado na parte inicial das aulas de
educac ̧ão física escolar são suficientes para modificar variáveis: a) de aptidão física, b) de saúde mental, c)
de capacidade cognitiva, d) de respostas hemodina ̂micas e) de níveis de atividade física em escolares do
ensino médio. Instituição parceira: Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia, Campus Rio
Grande. Parecer da Comissão: a Comissão considera o projeto exequível. O professor Cláudio pergunta se
há alguma manifestação, em não havendo, coloca em votação e é aprovada por todos. Sexto Assunto da
Pauta: Aprovação Projeto de Pesquisa - PESQ 2066 - Avaliacão da atividade de pro bióticos sobre
microrganismos patogênicos. Coordenadora: Luciana Farias da Costa de Avila.  Objetivos: Avaliar a
atividade antimicrobiana de pro bióticos sobre bactérias patoge ̂nicas formadoras de biofilmes; Avaliar a
ac ̧ão de pro bióticos sobre a inativac ̧ão e a destruic ̧ão de biofilmes produzidos por bactérias patoge ̂nicas.
Discente vinculado: PPGSC. Parecer da Comissão: Comissão considera o projeto exequível. O professor
Cláudio pergunta se há alguma manifestação, em não havendo, coloca em votação e é aprovada por
todos. Sétimo Assunto da Pauta: Aprovação Projeto de Pesquisa - PESQ - 2067 – Analise in silico de
cepas com potencial atividade probiótica. Coordenadora: Luciana Farias da Costa de Avila.  Objetivos:
Identificar, através de uma análise pangeno ̂mica, genes conservados em diferentes espécies de probióticos;
Avaliar, através de bioinformática, a expressão de genes envolvidos na produc ̧ão de ácidos orgânicos e
outros metabólitos importantes relacionados ao efeito probiótico. Discente vinculado: PPGSC. O professor
Cláudio pergunta se há alguma manifestação, em não havendo, coloca em votação e fica aprovada por
todos; Parecer da Comissão: Comissão considera o projeto exequível. O professor Cláudio pergunta se
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há alguma manifestação, em não havendo, coloca em votação e é aprovada por todos. Oitavo Assunto de
Pauta: Aprovação Projeto de Pesquisa - PESQ 2081- Avaliação De Marcadores Inflamatórios
Potencialmente Preditores De Gravidade Em Pacientes Diabéticos Que Realizam Angiorretinografia
Fluoresceônica Na Cidade De Rio Grande. Coordenadora: Karen Amaral Tavares Pinheiro . Recursos: R$
10.000,00. Parceria: Universidade Católica de Pelotas. Objetivo: Verificar a associac ̧ão entre DM2,
controle glice ̂mico, retinopatia diabética, polineuropatia diabética periférica, hábitos de vida, qualidade de
vida e estresse oxidativo e em pacientes diabéticos adultos portadores de retinopatia diabética. Parecer da
Comissão: Comissão considera o projeto exequível. O professor Cláudio pergunta se há alguma
manifestação, em não havendo, coloca em votação e fica aprovada por todos; Nono Assunto da
Pauta: Aprovação do Projeto de Pesquisa - PESQ 2100 - Prevalência de teste positivo para COVID-19 em
gestantes admitidas na maternidade e fatores maternos e neonatais associados. Coordenador: Arnildo
Agostinho Hackenhaar. Objetivo: Avaliar a prevalência de teste positiva para Sars-Cov-2no momento do
parto e características maternas e perinatais relacionadas nas gestantes admitidas para trabalho de parto no
HU-FURG. Discentes vinculados: IC-PQA. Parecer da Comissão: Comissão considera o projeto
exequível. O professor Cláudio pergunta se há alguma manifestação, em não havendo, coloca em votação e
é aprovada por todos. Décimo Assunto da Pauta: Aprovação do Projeto de - PESQ 2104 - TRIAGEM
AUDITIVA NEONATAL NO HU-FURG-EBSERH: Estudo Retrospectivo. Coordenadora: Simone de
Menezes Karam. Objetivo: Estimar o número de crianc ̧as que realizam triagem auditiva neonatal no HU-
FURG- EBSERH e a demanda para repetir o teste e seus fatores de risco. Parecer da Comissão: Comissão
considera o projeto exequível. O professor Cláudio pergunta se há alguma manifestação, em não havendo,
coloca em votação e é aprovada por todos. Décimo Primeiro Assunto da Pauta: Aprovação do Projeto de
Pesquisa - PESQ - 2108 - AVALIACAO DA QUALIDADE DE ASSIST NCIA AO PARTO .
Coordenadora: Carla Vitola Goncalves. Objetivo: Avaliar a qualidade da assiste ̂ncia ao parto em um
Hospital Universitário no Sul do Brasil. Discentes vinculados: PPGSC, IC-PQA. Parecer da Comissão:
Comissão considera o projeto exequível. O professor Cláudio pergunta se há alguma manifestação, em não
havendo, coloca em votação e é aprovada por todos; Décimo segundo Assunto da Pauta: Aprovação do
Projeto de Pesquisa - PESQ – 2134 - Evoluc ̧ão da assiste ̂ncia à gestac ̧ão e ao parto no município de Rio
Grande, RS: inquérito perinatal de 2023-24. Coordenador: Juraci Almeida Cesar. Parcerias:  HU-FURG e
Santa Casa de Misericórdia de Rio Grande; Secretaria Municipal de Saúde; Estratégia Saúde da Família;
Sistema Único de Saúde. Discentes vinculados: PPGSC, PPGSP, IC-CNPq.Parecer da Comissão:
Comissão considera o projeto exequível. O professor Cláudio pergunta se há alguma manifestação, em não
havendo, coloca em votação e é aprovada por todos. Décimo Terceiro Assunto da Pauta : Aprovação do
Projeto de Pesquisa - PESQ – 2170 Impacto da exposic ̧ão a smartphones e tablets no desenvolvimento
infantil em crianc ̧as de 24 a 60 meses de idade do extremo sul do Brasil. Um estudo de coorte prospectivo.
Coordenador: Michael Pereira da Silva. Objetivo: Verificar o impacto da exposic ̧ão a smartphones e
tablets no desenvolvimento infantil em uma coorte de crianc ̧as acompanhadas dos 24 aos 60 meses de
idade residentes no extremo sul do Brasil. Discentes vinculados: PPGSC, IC-CNPq; IC-EPEC. Parecer da
Comissão: Comissão considera o projeto exequível. O professor Cláudio pergunta se há alguma
manifestação, em não havendo, coloca em votação e é aprovada por todos. Décimo Quarto Assunto da
Pauta: Aprovação do Projeto de Pesquisa - PESQ – 2257 - Prevale ̂ncia de uso de métodos contraceptivos
pelos estudantes de Medicina da Universidade Federal do Rio Grande e sua associac ̧ão com orientac ̧ão
sexual e fumo.  Coordenador: Arnildo Agostinho Hackenhaar. Objetivo: Avaliar a prevale ̂ncia do uso dos
diversos métodos anticoncepcionais disponíveis por alunos do 1o ao 4o ano do curso de Medicina da
Universidade Federal do Rio Grande, bem como analisar características biopsicossociais e hábitos que
influenciam ou são influenciadas pelo uso de contraceptivos. Discentes vinculados: IC-PQA. Parecer da
Comissão: Comissão considera o projeto exequível. O professor Cláudio pergunta se há alguma
manifestação, em não havendo, coloca em votação e é aprovada por todos; Décimo Quinto Assunto da
Pauta: Aprovação do Projeto de Pesquisa - PESQ – 2242 Mapeamento e associação de autolesão e
suicídio em crianças, adolescentes, e adultos no Brasil: uma proposta para linkage entre dados do SINAM
E SIM. Coordenador: Christian Loret de Mola Zanatti. Parcerias: Universidade Federal de Pelotas;
Ministério da Saúde. Parecer da Comissão: Comissão considera o projeto exequível. O professor Cláudio
pergunta se há alguma manifestação, em não havendo, coloca em votação e é aprovada por todos. Décimo
Assunto da Pauta: Aprovação do Projeto de Pesquisa - PESQ 2266 – Identificação e caracterização
molecular de difilobotrÌdeos (Cestoda) parasitos de animais domésticos e silvestres no Rio Grande do Sul.
Coordenador: Carlos James Scaini. Parcerias: Universidade Federal de Pelotas; Discente vinculado: PPG
de Microbiologia e Parasitologia – UFPel, Parecer da Comissão: Comissão considera o projeto

Ata de Reunião 17/2024 (0266757)         SEI 23116.000449/2024-51 / pg. 2



exequível.O professor Cláudio pergunta se há alguma manifestação, em não havendo, coloca em votação e
é aprovada por todos. Décimo sétimo Assunto da Pauta: Aprovação do Projeto de Pesquisa - PESQ 2340
-Detecc ̧ão e virule ̂ncia de fungos potencialmente patoge ̂nicos de regiões costeiras do sul do Brasil e
ensaios pré-clínicos para desenvolvimento de novos antifúngicos. Coordenadora: Vanice Rodrigues
Poester. Objetivo: Avaliar a presenc ̧a, virule ̂ncia e resiste ̂ncia fúngica de fungos patoge ̂nicos na região
costeira do sul do Brasil e avaliar em estudos pré-clínicos a ac ̧ão de compostos químicos oriundos do
ambiente marinho quanto a sua toxicidade e ac ̧ão antifúngico. Discentes vinculados: IC-CNPq. Parecer da
Comissão: Comissão considera o projeto exequível. O professor Cláudio pergunta se há alguma
manifestação, em não havendo, coloca em votação e é aprovada por todos. Décimo Oitavo Assunto da
Pauta: Aprovação do Projeto de Pesquisa - PESQ 2350 - Sob pressão: um estudo sobre estresse
acadêmico e seu impacto na qualidade de vida de estudantes de medicina. Coordenador: Luan Estrela
Pietro. Objetivo: Investigar o impacto do estresse acade ̂mico na qualidade de vida dos estudantes de
medicina de uma universidade federal no sul do país, no ano de 2024.Discentes vinculados: IC-PQA.
Parecer da Comissão: Comissão considera o projeto exequível. O professor Cláudio pergunta se há alguma
manifestação, em não havendo, coloca em votação e é aprovada por todos. Décimo Nono Assunto da
Pauta: Aprovação do Projeto de Pesquisa - PESQ 2380 - Impacto do envelhecimento populacional sobre
desfechos em saúde. Coordenador: Samuel de Carvalho Dumith. Objetivo: Desenvolver uma plataforma
visual de estimativas do envelhecimento e relac ̧ão com indicadores de saúde. Discente vinculado: IC-
CNPq. Parecer da Comissão: Comissão considera o projeto exequível. O professor Cláudio pergunta se há
alguma manifestação, em não havendo, coloca em votação e é aprovada por todos. Vigésimo Assunto da
Pauta: Aprovação do Projeto de Pesquisa - PESQ - 2386. Dispositivo intrauterino pós placentário .
Coordenadora: Carla Vitola Goncalves. Objetivo: Avaliar o DIU pós placentário com base nas
informac ̧ões extraídas do inquérito. Perinatal realizado no município do Rio Grande, RS, no ano de 2024.
Discente vinculado: mestrado PPGSC. Parecer da comissão: Comissão considera o projeto exequível. O
professor Cláudio pergunta se há alguma manifestação, em não havendo, coloca em votação e é aprovada
por todos. Vigésimo Primeiro Assunto da Pauta:  Aprovação do Projeto de Pesquisa - PESQ 2408 -
Projeto Smarteens: impacto do uso problemático de smartphones em aspectos comportamentais, na saúde
física e mental de adolescentes - um estudo longitudinal. 150.000,00 CNPq. Coordenador: Michael Pereira
da Silva. Objetivo: Verificar o impacto do uso problemático de smartphones em aspectos comportamentais
e na saúde física e mental de adolescentes matriculados em escolas públicas no extremo sul do Brasil.
Discente vinculado: PPGCS e PPGSP. Parecer da Comissão: Comissão considera o projeto exequível. OO
professor Cláudio pergunta se há alguma manifestação, em não havendo, coloca em votação e é aprovada
por todos. Vigésimo Segundo Assunto da Pauta : Aprovação do Projeto de Pesquisa – PESQ 2425 -
Avaliação multidimensional do idoso na Rede Bem Cuidar em São José do Norte Coordenador: Rodrigo
Dalke Meucci. Recurso: 20.000,00. Parceria: Prefeitura Municipal de São José do Norte - Secretaria
Municipal da Saúde e Assiste ̂ncia Social Objetivos: Multiplicar a Linha de Cuidado da Pessoa Idosa no
município de São José do Norte, a partir da experie ̂ncia com a equipe da Rede Bem Cuidar; Implantar a
Avaliac ̧ão Multidimensional da Pessoa Idosa e o instrumento de Estratificac ̧ão de Risco como
procedimento da Rede de Atenc ̧ão Primária à Saúde no município de São José do Norte; Realizar a
Avaliac ̧ão Multidimensional da Pessoa Idosa na zona urbana de São José do Norte/RS; Aplicar o
instrumento de Estratificac ̧ão de Risco Vulnerable Elders Survey-13 nos idosos cadastrados nas Unidades
Básicas de Saúde da zona urbana do município de São José do Norte/RS. Discentes vinculados: PPGCS.
Parecer da Comissão: Comissão considera o projeto exequível. O professor Cláudio pergunta se há alguma
manifestação, em não havendo, coloca em votação e é aprovada por todos. Vigésimo Terceiro Assunto da
Pauta: Homologação Ad Referendum: A substituição do membro suplente da banca do concurso de
Pediatria (processo 23116.004014/2024-86), professora MÁRCIA CHRISTINA STARK ANDERSSON,
pelo professor AMILCARE ANGELO VECCHI.  O professor Cláudio explica que houve a substituição do
membro da banca devido a titulação, é necessário ter Doutorado. O professor Cláudio comenta que a Furg
não fará mais o pagamento para o professor que não for de uma instituição federal. O professor Cláudio
pergunta se há alguma manifestação, em não havendo, coloca em votação e é aprovada por
todos. Vigésimo Quarto da Pauta: Aprovação do Edital de professor visitante para o Programa de Pós-
Graduação em Saúde Pública; O professor Cláudio pergunta se há alguma manifestação, em não havendo,
coloca em votação e é aprovada por todos. Vigésimo Quinto Assunto da Pauta : Aprovação da proposta
de trabalho voluntário feito pela professora Jussara Silveira. O professor Cláudio lê o Plano de trabalho
da Professora Jussara: "JUSSARA MARIA SILVEIRA, FORMAÇÃO: Médica Drª em Infectologia
Professora Titular FAMED, aposentada em 2022. ATUAÇÃO PROFISSIONAL ATUAL: membro da
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Câmara Técnica de Políticas para HIV/Aids do Estado do RS; médica de referência em genotipagem pelo
Ministério da Saúde; membro do Comitê Técnico Assessor de tratamento de PVHA do Departamento de
Aids, Tuberculose, Hepatites e Infecções Sexualmente Transmissíveis (DATHI) Ministério da Saúde. Esta
proposta de trabalho voluntário tem por objetivo atuar no Serviço de Infectologia, junto ao Projeto de
Extensão intitulado “Descentralização do atendimento de Pessoas Vivendo com HIV/AIDS(PVHA) no
município de Rio Grande- RS”. Este projeto é desenvolvido continuamente desde a década de 1990 sendo
coordenado, após minha aposentadoria, pelo prof. Raphael Pires. O desenvolvimento de minhas atividades
poderá ser acompanhado por discentes da graduação e pós graduação, também de forma voluntária, bem
como participarei como colaboradora nos projetos de pesquisa em desenvolvimento no serviço de
Infectologia". O Professor Pedro destaca a participação da professora Jussara no Ministério da Saúde. O
professor Cláudio pergunta se há alguma manifestação, em não havendo, coloca em votação e é aprovado
por todos. Assuntos Gerais: O professor Cláudio pergunta se há algum assunto a ser tratado e a
Administradora Nicolle fala que as reservas das salas de aula estão com a PROGRAD, deve ser feito pelo
docente dentro do Sistema Furg em "Solicitações". A professora Marilíce fala que está demorando bastante
o retorno nas reservas de salas pela PROGRAD. O professor Pedro fala que enviou um documento a
respeito das aulas teóricas da disciplina de AIP e que ainda não obteve resposta. A professora Jucéli fala
que os agendamentos e manutenção da FAMED deveriam estar perto daqui e não no Campus Carreiros. O
professor Cláudio fala que todos esses pedidos já foram solicitados, mas cada vez mais se conta com os
serviços de terceirizados e corte de verbas. A Administradora Nicolle explica que os agendamentos
passaram a ser feitos pela PROGRAD e que já passou o contato para os todos os docentes. Ela também
fala que esses agendamentos ficaram com a Medicina no semestre passado, pois não houve interesse da
Enfermagem e que seria por um semestre apenas. O professor Pedro fala que é importante fazer o pedido
de um funcionário para fazer esses agendamentos e manutenção do prédio na FAMED. O professor
Cláudio fala que concorda. Em não havendo outros assuntos a serem apresentados, o Prof. Cláudio
encerra a presente reunião às onze horas e treze minutos. A presente ata, após aprovada, será assinada
pelo senhor Presidente e por mim, Jucele Rodrigues Brum, que secretariei esta reunião.

 

 

 

Cláudio Moss da Silva

Diretor da FAMED

 

Jucele Rodrigues Brum

Assistente em Administração

 

Documento assinado eletronicamente por Claudio Moss da Silva , Diretor, em 12/09/2024, às 16:20,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de
outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Jucele Rodrigues Brum, Servidora, em 12/09/2024, às
16:42, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8
de outubro de 2015.

A autenticidade do documento pode ser conferida no site https://sei.furg.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&acao_origem=documento_conferir&lang=pt_BR&id_orgao_acesso_externo=0
informando o código verificador 0266757 e o código CRC F00A5C7F.

Referência: Caso responda este documento Ata de Reunião, indicar o Processo nº 23116.000449/2024-51 SEI nº 0266757
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